

無料 法律相談

随時受付中です！一人で悩まず
組合・弁護士にご相談ください
☎03-5390-6021

けんせつ北部

購読料は組合費の中に含まれています
定価三十円

発行所
東京土建一般労働組合
城北ブロック会議
東京都豊島区西池袋5-22-15
板橋 (3963) 5 3 2 5
練馬 (3825) 5 5 2 2
豊島 (3986) 2 4 7 1
※北 (5390) 6 0 2 1
発行人代表者 佐藤 広平
発行日 1日、9日、17日、25日

第74回北支部定期大会 分科会でも活発な意見を交換

「拡大運動こそが組織強化の原点である」ことをあらためて確認

4月3日(日)し、春・秋の集中月間の拡大運動を成功させること、

北とびあ飛鳥ホールにて、第74回北支部定期大会が開催されました。参加者は83名来賓2名。22年度も組合の役割である「仲間」のつながりと相談活動がコロナ禍での運動の中心となること。そのためにも「拡大運動こそが組織強化の原点である」ことをあらためて確認



岡村書記長の運動方針案提案
多数の賛成により承認となりました

- ① 群の強化・活性化
- ② 青年・後継者対策
- ③ 町場従事者と地域活性
- ④ 事業所対策・組織化を重点に置く事などが書記長の次年度



新年度に向け全員で団結ガンパロー！

方針として提案されました。今回は感染に注意しながらも、分科会を開催する事案・予算案提案と

も多数の賛成により承認となり、新書記長の団結ガンパローで閉会となりました。

4月より新年度体制のもと各専門部で運動の具体化をしていくこととなり。参加頂いた代議員の皆さん、一日お疲れさまでした。



今できる事をさらに広げ コロナ前以上の運動を 執行委員長 渡辺勝二



日頃より組合の諸運動へのご理解、ご協力とご奮闘に心より感謝を申し上げます。第74回北支部定期大会で、執行委員長に選出されました、渡辺勝二で

新型コロナウイルスの状況下での運動も3年目を迎えました。今年度も対策を行いながら、昨年できなかった事をさらに広げ、仲間づくりに運動、そして住宅デー等のイベントも開催していきたいと思えます。支援・助成金や融資制度など国や都の制度がありま

すが、手続きが煩雑なものも多い状況です。対応に苦慮している方がいらっしやいました。今年度も執行部一同の先頭に立ち、労働組合としての役割を自覚、組織の統一と団結を強固にして頑張りぬく事を誓います。

春の仲間づくり月間 全分会目標達成へ向け折り返し



牛木組織部長

春の仲間づくり月間も折り返しを迎えました。4月末の第4次行動は全分会で行動が取り組まれました。十中央分会ではコロナ対策の観点から夜間行動を昼間行動に切り替え行動し、6人の仲間参加で訪問電話、チラシ配布などに取り組み更に3人の実績をあげることができました。北東分会では8人の参加で事業所訪問、チラシの

配布しました。今月間では群から実績をあげるように分執で徹底し、昨日も1名実績がありました。累計も4名となりました。現在までの支部全体の実績は48名、目標の半数に達した分会は直属事業所を含め4分会となりました。今年の月間は4月とは思えないほど連日雨の中の行動となりました。5月は五月晴れのもと元気よく新しい仲間を迎える運動をすすめますよ！

	北赤	赤羽	西丘	神東	十央	豊王	北東	滝川	西原	直事	合計
実績	5	3	2	3	4	2	4	1	2	22	48
目標	7	7	4	9	7	7	8	5	5	44	103

5月1日現在
実績表

新緑が目まぶしく、川面に木漏れ日がきらめく。この時期の風がまた爽やかでいい。薫風なるほど風薫る。鳥のさえずりが遠くで聞こえる。別に遠出して観光スポットを歩いているわけではありませぬ。近所でも散歩しているだけなんですよ。空も良い、青空だ。こんなにも身近に自由を感じさせてくれる。どこまでも歩いて行けそう。平和や健康に暮らしているうちに人は何となく、それに気づかぬ。細やかに過ぎない風景や日常。当たり前のものがある。希望を与えてくれる大切なものだと改めて感謝がある。おや、前から若いお母さんが子供の手をひいて歩いてきました。まぶしい未来がやってきました。今回の散歩は完璧だ。北赤羽 三上伸行



第74回定期大会で確認された各専門部の22年度方針です。各専門部でこれらの課題に向け一年間奮闘していきます。

組織部

昨年でできた組織活動を更に一歩進める



牛木部長

進めたいことは、これまでの経験から非常に困難になります。昨年運動の基本とした「コロナ禍だからこそ、やるべきこと」であること、みんなで考え実践する「事をさらにすすめる」事、困っている仲間を助けるための声援を運動に広げます。22年度も「仲間づくり行動」では、「運動が得意な群づくり」を目指し、若手・後継者世代、事業所との関係を強化し、仲間の団結した力を発揮することが求められています。年間を通じた計画的に①群・分会の機能強化と後継者育成②事業所との日常的なつながり③幅広い現場従事者の悩みに応える体制を前進させ、目標を達成できる力を培っていきます。また、脱退防止対策として、日頃からの仲間とのつながりをつくるための群会議での対話を続けること、仲間への声掛けなど徹底していきます。

厚生文化部

各共済活用の推進と周知の徹底



田口部長

加入者との繋がりを作りながら、組合活動や分会・群の活動に参加してもらえ、きつかけ作りや分会への定着を促進させるために大切な活動の一つです。4月に厚生文化部と共済推進委員会、合同部会を開催し、22年度の活動スケジュールと火災・地震共済の年間目標を確認し、意思統一をしていきます。また、共済学習会を早期に開催し、総合共済や火災・地震共済、自賠責保険への知識を持つてもらおうと、各分会の仲間への周知をしていきます。分会内の交流を図ることは、既存の組合員と新しい

財政部

新たな取り組みを財政面より支えていく



渡辺部長

21年度は組織数の減少もあり、22年度は月平均組織人員2550名で、組合費収入の予算を編成しました。昨年は収束後ただちに運動が出来るように、例年並みの予算編成を編成しましたが、この状況も2年が経ちましたので今年度は新型コロナウイルスを前提にした予算組みとしました。

後継者対策部

世代を超えた取組から結集へ



小池部長

22年もコロナ禍により多くの人を集めるイベントは自粛を求められる可能性があり、繋がる機会をつくる事は出来るはず。支部・分会でのイベントが開ける状況になれば、引き続き新しい

仕事対策部

住宅デーは開催！できる事から柔軟に



高橋部長

春の住宅デーは本統統一開催日に予定しますが、新型コロナウイルスの感染状況に応じて柔軟に対応することとします。また、開催内容については感染状況に応じて内容を柔軟に変更していきます。

税金対策部

インボイス制度反対の運動を大きく広げる



弘瀬部長

22年はインボイス制度登録が大手企業に広まり、1次業者から2次業者へ課税事業者への選択と登録を求め、非課税事業者の排除の動きが活発な事。予算管理強化と抑制をしていきます。未納滞納対策については、群役員に任せ、支部・分会・群がそれぞれ立場で対策にあたる必要となります。分会・群などの世話焼き活動で状況を

社会保障対策部

社会保障対策部は4項目を柱に運動を進めます。①これ以上の社会保障の改善を許さず、憲法25条が保証する「国の責任」を追及するた



宮下部長

②医療保険一元化を進めます。③仲間のいのちと健康を守るために保健対策推進活動を進めます。④健保適用除外の要件・運用面の緩和を求めます。

社会保障の改善に反対し 充実した保障制度を

社会保障制度の拡充を求めることは、「健康で文化的な最低限の生活を営むための重要な課題です。コロナ禍で困っているなかまの声を

賃金対策部

建設業界もコロナにより、仕事量の減少や現場の休工などで大きな影響が出ました。大手建設資本は、自らの利益確保に奔走し、下請けに対する休業補償や、週休二日制の拡が



三上部長

現在部長未選出の分会が多く、分会新聞の発行が止まってしまっている為、全分会、主婦の会、シニア北の会、青年部で教育宣伝部長を選出して、機関紙発行が軌道に乗っている分会については、年4回以上、可能であれば毎月発行できるように支援していきます。

公契約条例の実現まであと一歩！

のものと北支部では、長年の運動成果として北区公契約条例制定が現実のものとなりまし

教育宣伝部



三上部長

支部ホームペー

労働対策部



中西部長

労働対策部は、労働基準監督署への報告が義務付けられ、さらに同条件の工事に関し、工事開始前の石綿の事前調査は23年10月から施行となります。事前調査をするために

被害者にも加害者にもならないための運動

仲間がアスベストの被害者にも加害者にもならないための運動を取り組みます。土建建診は胸部レントゲンの再読影を行い、アスベスト疾患の有無を調べています。その結果、少なからずの仲間がアスベストの所見がありま

は、23年9月末までに建築物石綿含有建材調査書の必要があり、必要に応じて、80㎡以上の建築物又は請負金額が100万円以上の建

が成立し、賠償給付金の申請が始まります。根本的な解決のためには国だけではなく、アスベスト建材企業も含めた「建設石綿被害者補償基金」の早期創設が不可欠です。アスベスト被害者救済に不誠実な態度をとり続ける建材企業に対する運動を強化するとともに、現在係争中の裁判の早期和解に全力をあげて取り組みます。



2022年新執行部

- 執行委員長 渡辺 勝二
- 副執行委員長 中西 昭一、宮下 幸則、石川 信志、渡辺 浩志
- 書記長 岡村 茂寿
- 書記次長 小池 正樹、井口 和良(常駐)
- 組織部長 牛木 幸雄、副部長 小川 弘之
- 財政部長 渡辺 浩志、副部長 大崎 正則
- 社保対部長 宮下 幸則、副部長 井上 治男
- 厚生文化部長 田口 忠弘、副部長 岡村 恭代
- 税金対策部長 弘瀬 栄二、副部長 藤井 彰平
- 仕事対策部長 高橋 重則、副部長 熊谷 光明
- 賃金対策部長 富張 哲夫、副部長 深堀 和敏
- 労働対策部長 中西 昭一、副部長 神崎 庄一郎
- 教育宣伝部長 三上 伸行、副部長 菅谷 政一
- 後継者対策部長 小池 正樹
- 副主任書記 和田 光太郎、高橋 伸明、高橋 江藤 学
- 主婦の会 会長 千葉 理恵、事務局長 岡村 恭秀、書記長 安藤 秀拓
- 青年部 書記長 藤工 明
- シニア北の会 会長 緑川 明、事務局長 星 貢
- 北PAL 会長 栗木 末蔵、事務局長 中西 昭一
- 会計監査 大野 宏実、岩瀬 鈴木 一二

7月の集団健康診断日程

	会場	日時	定員
①	生協北診療所	7月 2日(土)	40
②	北支部 (代々木病院)	7月 3日(日)	150
③	東京メディカル	7月 3日(日)	20
④	王子生協病院	7月10日(日)	60
⑤	王子生協病院	8月 7日(日)	60

※オプション等は支部までお問合せください

新年度の集団健康診断 申し込みがはじまります



新年度の健康診断の申込みが始まりました。第一回の集団健康診断(土日の予定も決定)の申込みも決まっています。

ご希望の方は支部までご連絡ください。

今年度も7月、11月、2月におこなう予定ですが、感染症の拡大状況にも左右されますので早めの受診をお勧めします。

①密を避けるため、受診時間の厳守をお願いします。支部事務所では来訪時に受診時間のチェックを行います。

②ご来場の際にはしっかりとマスク着用し、静かに待機下さい。会場では手・指の消毒をお願いします。

③支部でのお子さんの預かりはできません。

④当日体調のすぐれない方や熱のある方は受診できません。

⑤感染症拡大状況によっては、中止になる可能性もあります。

・申込みは受診希望日13日前までに

お願いいたします。

・レントゲン車が駐車場に駐車するため、お車での来訪はご遠慮下さい。

・受診券に「節目検診」と記載のある方は、一般健診または節目検診のどちらかを選択できます。但し、節目検診はお支払が発生します。

☆特定保健指導(個別健康サポート)のご案内について

土建健診を受けて

おられた仲間、健診結果から『特定保健指導』の対象となった方には、土建国保組合と提携している業者「株式会社フィッツプラス」か株式会社「社ベネフィット・ワン」から制度利用の案内の連絡がいく場合があります。

特定保健指導とは、保健師や栄養士などの専門家からの健康のサポートが自己負担なしで受けられる制度です。

さようなら原発@亀戸中央公園 初めてのデモ行進!

ある群会議の日、担当書記よりデモに参加してみませんか?と打診がありました。私は生まれてこの方一度もデモというものに参加した事はありません。今まで自分が経験した事がない事に興味を持ち、社会勉強と思っ参加させて頂く事にしました。



国内の原発問題だけでなく
ウクライナの情勢に対してもアピール



到着、東京土建はじめJRやその他労組ののぼり旗が立ち並ぶ姿は壮観でもありません。

会場式典では歌もあり、さながら音楽フェスの様子。式典も終わりました。人生初めてのデモ行進!期待に胸を躍らせながら待たない車道を闊歩し

自然とテンションが上がった自分がいました。1時間ほどの行進で錦糸町へ到着。電車でいうと1駅分。ダイエットをして現在のありがたかっ。もう少し行進したい気持ちを抑え帰路につきま

この度は大変貴重な体験をさせて頂きました。関係者の皆様に感謝いたします。また機会があれば参加したいと思いを

北東 田中政市

分会四役 支部役員学習会 メーデー・仲間づくり・SDGsまで幅広く学習



久しぶりに1日での開催!
午前中のメーデー学習では歴史から学びました

4月24日(日)北支部会館で59人の参加で分会四役・支部役員学習会を開催しました。

感染症対策のため会場を3階と4階に分け、WEB会議方式で開催、午前中は東京学習

会議より江口講師を招いて、直前に迫ったメーデーについて、歴史や意義などを分かりやすく話してもらいました。

午後からは昨今話題のSDGsについて本部木村書記次長より講義。内容についてだけでなく、組合運動との繋がりに関しても解説頂きました。

その後、今年度より組織部長に就任した牛木常任からこれからの重点について提案・報告があり、仲間のつながりを大事に、やれることを追求し月間目標達成にむけ頑張ろうと訴えがありました。

例年新年度のはじめに開催しているこの学習会ですが、コロナ以降この2年間平日開催や規模縮小を余儀なくされてきました。分散会は行えなかったものの、今回は久しぶりに1日開催で有意義な学習会となりました。

今年度のリフォーム助成について



組合が要求し、実現した北区のリフォーム助成制度。昨年度から区の前年度の予算の関係で利用方法が大幅に変更になっています。(事前申請が必要、工事完了後も申請が必要、2回申請が必要になる。など)この間土建では制度の改善を北区や会派に訴えており、若干対象工事が緩和されました。

申請書とパンフレットは支部にご用意しています。使われる際には支部までご確認ください。